

46. Hauptversammlung der SBK Sektion ZH/GL/SH

24. Mai 2022, 18.00 – 20.00 Uhr

Geschäftsstelle SBK- Schweizer Berufsverband der Pflegefachfrauen und –männer, Sonnenbergstrasse 72,
8603 Schwerzenbach

Begrüssung

Monika Anderegg begrüsst alle Anwesenden. Sie stellt den neuen Geschäftsführer, Kuno Betschart, vor.

Beginn der Hauptversammlung:

1 Wahl der Stimmenzählerinnen

Beatrice Tschäppat und Kim Eberle erklären sich bereit als Stimmenzählerinnen zu amtieren. Die Hauptversammlung ernennt nach einstimmigem Beschluss die Vorgeschlagenen als Stimmenzählerinnen.

2 Genehmigung Traktandenliste

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Es sind 14 Stimmberechtigte anwesend.

Das absolute Mehr ist bei 8 Stimmen.

3 Genehmigung des Protokolls der ausserordentlichen HV vom 29. September 2021

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

4 Bericht der Präsidentin über das Jahresberichtes 2021

Monika Anderegg und Keti Widmer berichten, dass das Jahr 2021 pandemiebedingt ein schwieriges Jahr war. Dies beeinflusste die Bereiche Rechtsberatung und Rechtsprechung, was die Beratungen aufwendiger machten. Wir verlegten aufgrund der Pandemie-Verordnungen des Bundes einen grossen Teil unserer Arbeit ins Homeoffice.

Weiterbildung

In der Bildung konnten von 31 Angeboten 11 Kurse durchgeführt werden, davon 3 Lehrgänge mit mehreren Modulen. Kurse konnten aufgrund der Pandemie nicht stattfinden, vor allem Kurse die aus mehreren praktischen Elementen bestehen. Der SRK „Pflegen in der Schweiz auf Tertiärniveau“ konnte 2021 zweimal durchgeführt werden. Sowie der SRK „Pflegen in der Schweiz auf Niveau FAGE“ wurde durchgeführt. Den Kurs „Lagerung und Mobilisation“ konnten wir zum ersten Mal mit 9 Teilnehmenden durchführen.

Mitgliederentwicklung

Erfreulicherweise zeigte sich die Mitgliederentwicklung: Wir konnten einen leichten Zuwachs verzeichnen: 463 Eintritte stehen 391 Austritten gegenüber. Einen kleinen Zuwachs ergab sich bei den HCA-Mitgliedern: 11 Neueintritte und 9 Austritte konnten wir registrieren.

Sozialpartnerschaft

Obwohl die Fusion zwischen dem GZO Spital Wetzikon und dem Spital Uster Ende 2020 abgelehnt wurde, kehrte keine Ruhe für die Angestellten ein. Für die kantonalen Angestellten des Kanton Schaffhausen konnten wir einen wichtigen Erfolg für die Angestellten erzielen. Dank unseren gezielten Forderungen wird

die Stadtzürcher Pflege gestärkt. Dies betrifft einerseits die „Gesundheitszentren für das Alter“ (Alters- und Pflegezentren) und andererseits das Stadtspital Zürich, Standorte Triemli und Waid. Konstant sind wir zum geforderten Rahmen-GAV und das die hohe Annahme der Pflegeinitiative zum Durchbruch verhelfen wird.

SBK-Vorstellungen bei Pflegestudierenden und Lernenden FAGE

2021 konnten wir die Vorstellungen in den Schulen und Gesundheitsbetrieben zum Teil wieder durchführen.

Walks of Care

Im Rahmen der Abstimmung zur Pflegeinitiative führten wir in allen Sektionskantonen Walks of Care durch und machten die Bevölkerung auf die Anliegen der Pflegenden und die Forderungen der Pflegeinitiative aufmerksam.

Kampagne Pflegeinitiative

Um die Bevölkerung für ein JA zur Pflegeinitiative zu gewinnen, waren wir in allen drei Sektionskantonen mit Lokalkomitees sehr aktiv. Unter der Leitung von Vorstandsmitglied Keti Widmer haben sich über 300 freiwillige Pflegenden vor Ort an Ständen und mit Aktionen für die Pflegeinitiative stark gemacht und die Bevölkerung von der Wichtigkeit eines Ja's zur Initiative überzeugt.

Lohnberatungen/Beurteilung von Arbeitszeugnissen

2021 waren die Lohnberatungen und Zeugnisbeurteilungen sehr gefragt.

5 Genehmigung des Jahresberichtes 2021

Die Hauptversammlung genehmigt den Jahresbericht einstimmig.

6 Genehmigung des Revisionsberichtes, der Jahresrechnung 2021 sowie Entlastung des Vorstandes

Keti Widmer liest den Revisionsbericht vor und berichtet über die Jahresrechnung 2021.

Der Vorstand wird von 12 Stimmen genehmigt und von 2 Stimmen enthalten.

7 Genehmigung des Budgets 2022 und des Finanzplans 2023

Das Budget wurde zur Kenntnis genommen. Zur Finanzplanung wurden von einigen Mitgliedern kritische Fragen gestellt. Der Vorstand ist sich sehr bewusst, dass die Behebung des seit Jahren bestehenden strukturellen Defizits Priorität hat.

8 Ausblick auf das Verbandsjahr 2022

Oberstes Ziel sind weiterhin die ausgeglichenen Finanzen. Die Fort- und Weiterbildung wird weiter vorangetrieben und es wird noch mehr für die Mitgliedergewinnung und -bindung gewirkt. Unsere Stellen-Plattform wird ebenfalls weiter beworben. Die Verhandlungen für die Gesamtarbeitsverträge laufen auf Hochtouren.

9 Dank und Verabschiedungen

Monika Anderegg verabschiedet Frau Regina Soder, welche für die Sektion ZH/GL/ SH 11 Jahre als Geschäftsführerin und 12 Jahre als Präsidentin tätig war. Auch verabschiedet sie Anne Traub, die als Delegierte in der Sektion ZH/GL/SH wirkte.

10 Wahlen

Vizepräsidentin

Keti Widmer stellt sich zur Wahl als Vizepräsidentin vor. Keti Widmer wird mit 12 Stimmen, einer Enthaltung und einer Gegenstimme gewählt.

Delegierte

Bei den Delegierten wurden neu Emine Bytyqi einstimmig gewählt und Kim Eberle einstimmig wieder gewählt.

11 Verschiedenes

Einige Anwesenden möchten wissen, was wir für die Mitgliedergewinnung und Kursentwicklung unternehmen. Auch sei unsere Homepage nicht übersichtlich und zeitgemäss.

Eine Anwesende wollte wissen, wieviel der Aufwand für die Pflegeinitiative in unserer Sektion kostete. Dies ist jedoch nicht bezifferbar, da wir seit 2017 in der Sektion ZH/GL /SH daran arbeiteten und viele Freiwillige sich dafür engagierten.

Gedenken

Es wird eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder im Jahr 2021 eingelegt.

Dank

Monika Anderegg bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Engagement im SBK und für die Teilnahme an der Hauptversammlung. Sie lädt zum Apéro ein und schliesst die Hauptversammlung um 20.00 Uhr.

Schwerzenbach, 24. Mai 2022



Jacqueline Hauser